

‘Nosotros no le ponemos IVA a la sopa’: presidente Petro convoca a alcaldes para que exijan a congresistas no negar recursos que benefician a sus regiones

Florencia, Caquetá, 13 de septiembre de 2024

Un llamado a los alcaldes y alcaldesas del país para que exijan a los congresistas no negar los recursos que, a través del proyecto de Ley de Financiamiento, se requieren para enfrentar los problemas sociales de sus regiones, hizo este viernes el presidente Gustavo Petro desde Caquetá.

Al intervenir en la clausura de la Cumbre Nacional de Alcaldes y Alcaldesas rumbo a la COP16, realizada en la ciudad de Florencia, el mandatario recalcó que el proyecto de Ley de Financiamiento presentado por el Gobierno del Cambio no le pone un solo impuesto a un gramo de comida, como sí se hizo en el gobierno anterior.

En su discurso, el presidente Petro recordó que “el gobierno de Duque sobreendeudó a Colombia, abusando de la pandemia, y entonces se llevó la plata de la deuda para subsidiar la nómina de los empresarios más ricos de Colombia, mientras otros quebraron todos por montón”.

“La gente tenía hambre; y entonces en medio del hambre y los trapos rojos se le ocurrió a (Alberto) Carrasquilla (entonces ministro de Hacienda) ponerle IVA a la sopa. Y después dicen que fue Petro el culpable del estallido social. Cualquier pueblo se levanta”.

“Nosotros no le ponemos IVA a la sopa”, recalcó.

Explicó que a este sobreendeudamiento en que quedó sumido el país, se le adicionaron el crecimiento de las altas tasas de interés internacionales y el hecho de que hubieran tumbado media reforma tributaria presentada por su gobierno sobre la base de imponer impuestos al carbón y al petróleo, “o sea a los más ricos del país”.

“Entonces junten esas dos cosas y la inversión pública se adelgaza”, dijo.

Gobierno busca un respiro para invertir en los más pobres

En este contexto, el jefe de Estado indicó que con el proyecto de la Ley de Financiamiento lo que su gobierno busca es, a través del marco fiscal, “tener un respiro en 6 billones de pesos para poder financiar el gasto (social)”.

Manifestó que, frente a este propósito, sin importar el daño para el país y sin leerse el proyecto, la respuesta de algunos congresistas ha sido: “saboteémosle el presupuesto a Petro, porque así lo tumbamos”.

En este punto, el jefe de Estado puso de presente que “la prensa todo el día dice: es que son impuestos para los pobres. No hay un solo IVA a un gramo de comida, como sí hizo el gobierno de Duque”.

Convocatoria a alcaldes y alcaldesas

A continuación, el Presidente hizo una reflexión dirigida a los alcaldes y alcaldesas: “¿Entonces qué hacemos? ¿Les quitamos recursos a los pueblos? Cada alcalde tiene que pensarlo. ¿Les quitamos recursos a los pueblos? ¿La educación, la salud, los recursos a la gente que tiene hambre, a los niños que tienen hambre, a los proyectos para cambiar la economía hacia economías limpias?”.

“Yo sí convoco a todos los alcaldes de Colombia a que llamen al parlamentario, porque su función es representarlos y a su pueblo, y le digan: oiga, ¿cómo así que usted está negando, sin leerse el proyecto, la plata para el pueblo?”, manifestó.

Los más ricos deben aportar a la reactivación

De acuerdo con el mandatario, lo que el proyecto de Ley de Financiamiento sí contempla es algunos impuestos para los más pudientes del país, quienes deben aportar a la reactivación económica, la cual terminará beneficiándolos a ellos mismos.

“Ahí lo que sí hay es un impuesto, pero a los súper ricos de Colombia. Y poquito; no mucho, como debería ser. Porque tienen que colaborar con la reactivación económica de este país, porque serán también beneficiarios de ella”, sostuvo.

Al pedirles tomar conciencia, el presidente Petro les dijo a los citados ‘súper ricos’ que “si quieren más billete del que ya tienen”, no deben buscarlo “condenando al hambre al pueblo”, sino “permitiendo que el pueblo pueda vivir mejor”.

“Si el pueblo puede vivir mejor, los súper ricos pueden vivir mejor”, afirmó.

El mandatario recordó la imagen de un ‘súper rico’ que participó en la Cumbre de Davos y que caminaba por la calle con un aviso que decía: “Gobernantes, por favor, cóbrenme más impuestos”.

“Así que los invito a otro camino. Ya pactamos con banqueros –fue un éxito, hasta ahora– una reactivación económica. Ahora falta la otra mitad de la reactivación”, puntualizó el presidente de la República.